

ESTADO ACTUAL DE LA RAZA BLANCA CELTIBÉRICA EN ANDALUCÍA ORIENTAL Y CASTILLA-LA MANCHA

J.I. PÉREZ, M. HERRERA, E. RODERO, F. PEÑA, E. MERENCIANO, J.C. SERRANO

Universidad de Castilla-La Mancha

GIL *ET AL.* (1987) indican que es una de las razas que más se ha afectado tanto por la reducción de efectivos como por su mestizaje con otras razas. En Andalucía se considera que esta raza posee un estado de conservación "aceptable", según su grado de pureza, si bien su censo es reducido y disminuye progresivamente al no estar considerada como raza autóctona en Andalucía y no recibir prima específica.

No aparece recogida en las dos últimas ediciones de la World Watch List (F.A.O. 1997 y 2000). En la provincia de Albacete existe desde 1995 la asociación castellano-mancheña de ganaderos de la raza caprina blanca celtibérica con 51 ganaderías asociadas y un censo de 3.200 ejemplares, la mayoría presentes en los términos de Yeste y Nerpio, en la Sierra del Segura. Dicha asociación cuenta desde 1997 con libro genealógico (GIL *ET AL.*, 1997). DURO *ET AL.* (1983 a) censaban en la comarca de Elche de la Sierra, también en la Sierra del Segura, siete rebaños con 2.979 cabezas, hoy desaparecidas.